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POLÍTICA 
Este fin de semana se realizó un evento con mujeres panistas de todo el estado en el 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, en el cual estuvo presente Marcela Torres, quien 
señaló la importancia de la participación de la mujer en la vida política. Respecto a su posible 
participación en una candidatura a la diputación federal plurinominal, dijo que no iba a 
contestar esa pregunta, sin embargo dijo que quiere seguir trabajando a favor de su partido. 
(PC) 
 
Voy a trabajar hasta el último día de mi vida para el partido, afirmó la presidenta del sistema 
estatal DIF, Marcela Torres, quien coincidió en decir que estas elecciones son de las 
mujeres, ya que más de la mitad del padrón es de este género. (NC) 
 
La secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez habló de sus aspiraciones 
políticas y dijo que en caso de participar renunciaría a su cargo y dijo que la decisión 
respecto a quien se quede en su lugar, será una decisión del gobernador. (PC) 
 
La Secretaría de educación quedará en excelentes condiciones, aseguró la titular 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, al aceptar que si cumple con los requisitos para contender 
en el próximo proceso electoral, competirá en el PAN, por la candidatura a la presidencia 
municipal. (NC) 
 
Comentario. Para la candidatura a la presidencia municipal por el PAN ya están en el ring 
listos y haciendo calentamiento Arturo Maximiliano García Pérez, Francisco Domínguez 
Servien, Jesús Carlos Hernández que no tiene ninguna posibilidad y seguramente esta 
semana se subirá al ring Guadalupe Murguía Gutiérrez. Se habla mucho acerca de que el 
CEN puede designar candidato, esto porque van cerradísimos tanto Arturo Maximiliano como 
Guadalupe Murguía y un poco más abajo Pancho Domínguez. (PC) 
 
Como talibanes políticos calificó el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve a 
quienes llevan a cabo la guerra sucia  contra Manuel González Valle. (NC) 
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Cabeza. Talibanes hay en todos los partidos, consideró Jorge Luis Alarcón, quien calificó la 
más resiente campaña de guerra sucia contra municipio como una estrategia de resentidos 
sociales. (PC) 
 
Comentario. Los tiempos políticos se van cerrando y en el PAN Armando Rivera Castillejos 
se va más centrado en su forma de expresarse acerca de los deseos que tiene de ser el 
abanderado de su partido para la gubernatura. Él y Jorque Rivadeneira son los únicos que 
han dicho sí quiero, Manuel González Valle dijo déjenme trabajar, pero indiscutiblemente 
después de que entregue el parque Bicentenario pedirá licencia para buscar la candidatura. 
Muchos analistas aseguran que es el delfín del gobernador. De acuerdo a diferentes 
encuestas con panistas el orden de preferencia es Manuel González Valle, luego Armando 
Rivera Castillejos y finalmente Jorge Rivadeneira. (PC) 
 
Reta Reginaldo Rivera de la Torre, precandidato al distrito 4 por el PRI, a Jesús Rodríguez 
Hernández a de mostrar con hechos, qué le va a ofrecer a los queretanos. (NC) 
 
Acusan priístas que la dirigencia estatal le está apostando a perder en el municipio de El 
Marqués. (NC) 
 
Comentario. Para la candidatura a la gubernatura del PRI se comenta mucho que se están 
cerrando las pinzas para que sea el abanderado de unidad Pepé Calzada y que Jesús 
Rodríguez Hernández se podría ir a una diputación federal plurinominal. En la presidencia 
municipal el Pollo Torres Landa dice que si hay unidad para el candidato a la gubernatura, 
él entra a la candidatura a la alcaldía pero también de unidad, situación que no se ha dado. 
Hoy Conchita Sicilia destapa al diputado local Jaime Escobedo como candidato y los 
jóvenes priístas destaparon a Rafael Rodríguez Tolentino. (PC) 
 
Cabeza. El PT responsabiliza a gobierno del Estado por el robo en sus instalaciones el 
pasado 8 de marzo. (NC) 
 
La administración municipal incrementará la seguridad en la ciudad para el 5 de julio, día en 
que se lleven a cabo las elecciones, dijo el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. 
(NC) 
 
Entrevista. Antonio Rivera Casas, señala que el Instituto Electoral de Querétaro está listo 
para el proceso que iniciará el 25 de marzo, con una declaratoria del consejo. El 26 inician 
las campañas, hasta el 24 de abril, en que todos los partidos podrán sacar convocatorias, 
registrar candidatos  y hacer sus precampañas, salvo en los casos en que haya candidato 
único. El consejo general ya estableció los topes de campaña y a ello deberán ajustarse los 
partidos. El 26 de marzo, de acuerdo a las convocatorias de los partidos, podrá hablarse 
abiertamente del voto e invitar a sufragar a través de cualquier medio, siempre que no 
rebasen los montos. Por disposición legal, en radio y televisión queda vedado para que los 
partidos puedan contratar directamente, de manera que tendrán que hacerlo a través del 
Instituto Federal Electoral  para que mande la pauta a los medios; los espacios se dan 
conforme al número de votos de cada partido. En el caso de coaliciones, tendrán 
prerrogativas como un solo partido, no se suman. Del 25 de marzo al 8 de mayo, los partidos 
deben registrar sus plataformas electorales, es decir, cómo van a contender, qué van a decir, 
cuál es su programa Del 25 de marzo al 24 de abril es el registro de coaliciones y del 9 al 13 
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de mayo es el registro de candidatos, para iniciar las campañas el 18 de mayo, fecha en que 
también concluye el plazo para la sustitución de candidatos, pero con la confirmación del 
candidato que renuncia, no sólo porque el partido lo diga. El que ganó una precampaña es el 
que debe ser registrado, si no, podrá impugnarlo. Los candidatos que están en alguna 
función pública en este momento, deben pedir licencia a más tardar el 25 de marzo, para 
iniciar su precampaña el 26. Los diputados y regidores, por disposición de ley, no están 
obligados a pedir licencia, aunque lo más sano es que sí pidan permiso. Lo que no puede 
hacer es usar los elementos, instrumentos y logística que tiene como servidor público. El 
Instituto Electoral de Querétaro ya tiene una “sábana” con  los tiempos que tocan a cada 
partido en los medios electrónicos de acuerdo a los votos que obtuvo; esta información se 
pasa al IFE y ellos son los que hacen la orden. Nadie puede contratar espacios en radio y 
TV, ni partidos, ni particulares; debe hacerse a través del IFE. Entrevistas y notas serán 
libres, siempre que no impliquen un costo y buscando siempre que haya equidad. Hay una 
gran libertad para la participación de candidatos en los medios, siempre que no paguen. En 
Internet, periódicos y revistas, sí pueden comprar espacios, siempre que no rebasen los 
topes ni caigan en injurias y descalificaciones. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Ya llegó el que andaba ausente de la cámara de diputados, Fernando Urbiola Ledesma, 
quien se aventó 2 meses realizando un curso de master en ciencias de la familia en la 
Universidad de Santiago de Compostela. El diputado dice que tiene que continuar 
preparándose y capacitándose. (PC) 
 
Cabeza. Regresó el diputado Fernando Urbiola Ledezma, tras más de dos meses de 
ausencia. Precisó que se fue a España a capacitarse en una materia que costó 6 mil euros, 
todo con el permiso de la mesa directiva del congreso local. (NC) 
 
Entrevista. Fernando Urbiola comenta que llegó de España el viernes en la noche. Precisa 
que tiene la obligación de capacitarse y prepararse de manera constante y siempre lo ha 
hecho. En dos años, cursó la maestría en administración pública y ahora tomó el master en 
Ciencias de la familia en la Universidad de Santiago de Compostela; entró en un esquema de 
selección desde septiembre de 2008 y fue aceptado. Acudió a la primera etapa que son 300 
horas presenciales; la segunda etapa es de actividades a favor de la familia, como práctica 
profesional. Fue uno de los 50 aceptados, de diversos países para este máster internacional. 
La tercera fase será con un tema de investigación que será sobre políticas públicas relativas 
a la familia. Apunta que la ley orgánica lo obligaba a informar a la mesa directiva, no a todos 
los diputados. Jaime Escobedo Rodríguez se fue, por ejemplo, a tomar una capacitación a 
Washington el año pasado y lo informó a la mesa directiva nada más. Apunta que si su viaje 
hubiera sido de diversión, esparcimiento o por borrachera, no sería ético, pero si es para 
preparación del 12 de enero al 28 de febrero en que se dedicó a estudiar, sí lo es. Su curso, 
hospedaje y alimentación estaban incluidos en 2 mil euros que aportó, pero además 
consiguió una beca de 4 mil.  Lo que puso de recursos es parte de la partida que hay para 
capacitación y hará la comprobación correspondiente. Considera que al dejar la diputación 
buscará seguir trabajando a favor de la familia, en la trinchera que se pueda. La familia es 
nuestro presente y en ella se construye el futuro. Respecto al asunto con el INAH, dice que 
está tranquilo, que hizo los trabajos de remodelación con base en lo que le indicaron y 
esperará que haya una notificación oficial para responder. Reconoce que hubo un 
acercamiento con los empresarios Gallegos que fabrican la ropa marca Zara y tal vez se 
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haga la inversión en Querétaro. Dice que por el respeto que le tiene a la ciudadanía, da las 
explicaciones que sean necesarias. (NC) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Mañana será el lanzamiento del sistema Querétaro on-line cuya finalidad es integrar 
a las empresas afiliadas a la CANACO a un programa de comercio electrónico, a fin de 
incrementar sus ventas. (PC) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La presidenta del sistema DIF estatal Marcela Torres realizó una gira por los 
municipios de El Marqués y Colón para supervisar el funcionamiento de las tienditas 
saludables. (PC) 
 
Los estudiantes universitarios son atractivos para los precandidatos por el número de votos 
que podrían obtener, reconoció el rector Raúl Iturralde Olvera. Dijo que la universidad se 
mantendrá al margen de los partidos y candidatos, de manera que cada estudiante definirá 
su participación. (NC) 
 
Cabeza. En la facultad de Ingeniería de la UAQ están desarrollando catalizadores para 
reducir la contaminación. Este proyecto consiste en transformar el monóxido de carbono a 
dióxido de carbono, el cual es menos dañino para el ambiente y se pretende implementar 
como un filtro para automóviles, estufas e industrias. (PC) 
 
SOCIEDAD 
La construcción del Acueducto 2 se mantiene dentro del presupuesto total de 2 mil 800 mdp, 
a pesar del incremento de los materiales debido al tipo de cambio de dólar, asegura el vocal 
ejecutivo de la CEA Manuel Urquiza Estrada. (PC) 
 
Cabeza. Ofrecen taller en Sanfandila para fomentar el comercio internacional. Del 9 al 11 de 
marzo, especialistas de diferentes países impartirán el taller sobre armonización de las 
políticas de pesos y dimensiones en el diseño de infraestructura de transporte en 
Mesoamrica. (NC)  
 
Confía el delegado de la CONATRAM en Querétaro Enrique Peña López que el relevo en la 
titularidad de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes evite el paro de 24 horas 
programado el 23 de marzo por los transportistas de carga, en demanda de la reducción del 
precio del diesel y la eliminación del IETU. (PC) 
 
En todas las secretarías  del gobierno federal hay al menos una subsecretaria mujer, afirmó 
la presidenta del sistema nacional DIF, Margarita Zavala, en un mensaje videograbador 
enviado al foro organizado por  el PAN, denominado El reto del liderazgo en la mujer. ((NC) 
 
El 18% de los puestos de dirección en el municipio son para mujeres y el 36% de las mujeres 
de la capital sufren cierto tipo de violencia, informó Cristina Morales del instituto de equidad 
de género del municipio. (PC) 
 
De cada 100 directivos de empresas queretanas, solo 18 son mujeres, informó la directora 
del Instituto municipal de equidad de género, Cristina Morales. (NC) 
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Se deben evitar las fracciones en las zonas de donación, señaló mediante comunicado la 
diputada Adriana Fuentes Cortés, quien dijo que con ello se evitarán problemas como los 
que suceden en Satélite y la colonia Josefa Ortiz de Domínguez. (NC) 
 
Cabeza. La segunda rodada ciclista “Escalera al infierno” se desarrollará en la sierra gorda 
queretana en una longitud de 131 kilómetros. Será el sábado 14 de marzo y participan 50 
ciclistas. (PC) 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. Concluye la secretaría de obras públicas municipales, tres clínicas contra las 
adicciones, indicó el titular, Luis Vázquez Zepeda. (NC) 
 
Cabeza. Será durante el mes de abril cuando se determine si continúa o no el Miércoles 
ciudadano, informó la secretaria particular del alcalde, Beatriz Marmolejo. (NC) 
 
AGROPECUARIA 
Encabeza el municipio de Amealco la lista de incendios forestales con 12 en lo que va del 
año. En comparación al 2008 el número de hectáreas afectadas en total disminuyo de 786 a 
406, de acuerdo al gerente estatal de la CONAFOR Leonel Morales Hernández. (PC) 
 
Hoy en Santa Rosa Jáuregui el gobernador Francisco Garrido entregó apoyos del programa 
Pro Campo por 17 mdp en beneficio de más de 5 mil productores. (PC) 
 
Cabeza. 30 cabezas de ganado han sido afectadas por murciélago en la zona serrana, 
señaló el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (NC) 
 
Las presas y bordos registran un nivel del 58% de su capacidad, lo que garantiza el riego 
para el ciclo primavera-verano, asegura el secretario de Desarrollo Agropecuario Gilberto 
Ortega. (PC) 
 
Cabeza. 58% de capacidad en los bordos y presas de la entidad, informó el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega. (NC) 
 
Cabeza. Querétaro es la puerta del bajío y la puerta del granero de México, dijo el 
gobernador Francisco Garrido, durante la entrega de medios de pago de Procampo. (NC) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Hoy, en compañía del director del ISSSTE Miguel Ángel Yunes, el gobernador Francisco 
Garrido encabezó el inicio de la construcción del Hospital General del ISSSTE para el que 
se invertirán 800 mdp. (PC) 
 
Con la asistencia del director general del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes Linares, se dio el 
banderazo oficial a la construcción del hospital general, que se espera sea uno de los 
mejores de administración federal, con una inversión de 800 mdp. (NC) 
 
El director del ISSSTE Miguel Ángel Yunez señaló que el primero de abril se cumplen dos 
años de la reforma del ISSSTE y destacó que esto ha derivado en la adquisición de más 
presupuesto para la operación y la construcción de nuevas instalaciones. (PC) 
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Cabeza. Advierte el diputado José Luis Aguilera Rico riesgo sanitario para más de 160 
pacientes que reciben tratamientos de hemodiálisis en la clínica Corpomed, luego del 
fallecimiento de 33 personas de julio a la fecha con una inadecuada atención. (PC) 
 
LABORAL 
Cabeza. Arreglan el municipio de Querétaro y la USEBEQ los problemas con la Legislatura 
local, en el tema del pago de pensiones. La comisión de trabajo y previsión social del 
congreso, se reunió con los titulares de los organismos, parea resolver dudas sobre posibles 
irregularidades en el pago de pensiones y jubilaciones de sus trabajadores. (NC)  
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
A 200 días de haber firmado el acuerdo nacional por la seguridad el municipio ha cumplido 
con sus compromisos y solo falta terminar los que realiza de manera conjunta con el estado, 
señaló Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno. (PC) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes informó que se está analizando con la 
secretaría de planeación y finanzas la disponibilidad presupuestal para arrancar el 
observatorio ciudadano del delito, esto como parte del acuerdo nacional por la seguridad. 
(PC) 
 
Cabeza. El miércoles 11 de marzo, diputados federales visitarán a Doña Jacinta, quien fue 
presa en agosto del 2006 por el supuesto secuestro de 6 agentes de la AFI, informó 
Bernardo Romero Vázquez, coordinador general del Centro de Derechos Humanos Fray 
Jacobo Daciano. (NC) 
 
Cabeza. La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez informó que la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos canceló la comparecencia de los tres 
legisladores para el caso de julio Figueroa. Explicó que la comisión se fue por la salida fácil y 
no hizo una investigación a fondo. (NC) 
 


